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РЕЗЮМЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

принято Комитетом 

1. Шестнадцатая сессия Консультативного комитета по защите прав (ККЗП) 
состоялась 31 января – 2 февраля 2024 года.  На сессии присутствовали  
272 участника, представляющих 87 государств-членов, один член, не являющийся 
государством, и 28 наблюдателей.  Функции Председателя выполняла г-жа Аманда 
Лотеринген, старший менеджер отдела защиты авторских прав и интеллектуальной 
собственности Комиссии по делам компаний и интеллектуальной собственности (CIPC) 
Министерства торговли и промышленности (DTI) Южной Африки.  Функции заместителя 
Председателя выполнял  
г-н Ясир аль-Дебасси, исполнительный директор отдела обеспечения уважения прав 
интеллектуальной собственности Ведомства интеллектуальной собственности 
Саудовской Аравии (SAIP). 

2. В рамках пункта 1 повестки дня сессию открыли Председатель и директор отдела 
обеспечения уважения интеллектуальной собственности (BRIP) Сектора глобальных 
задач и партнерств ВОИС г-н Дж. Тод Ривз: они приветствовали собравшихся и 
поблагодарили государства-члены за активное участие в работе Комитета и смежной 
деятельности, которую проводит Секретариат. 

3. В рамках пункта 2 повестки дня Комитет принял повестку дня  
(документ WIPO/ACE/16/1). 
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4. С вступительными заявлениями выступили Африканская группа, Группа государств 
Центральной Европы и Балтии (ГЦЕБ), Группа стран Латинской Америки и Карибского 
бассейна (ГРУЛАК), делегация Китая, Группа В, делегация Украины, делегация Ирана 
(Исламская Республика), делегация Бельгии, делегация Европейского союза (ЕС), 
делегация Российской Федерации, делегация Бразилии и делегация Камбоджи. 

5. Делегация Ганы, выступая от имени Африканской группы, выразила благодарность 
Секретариату за подготовку документов к сессии и организацию текущей встречи, 
поздравила Председателя и заместителя Председателя с избранием и подтвердила свою 
готовность вносить вклад в успешное проведение сессии; она с интересом выслушает 
доклады экспертов и сообщения о национальном опыте государств-членов по различным 
темам, заявленным в повестке дня.  Делегация надеется на продуктивное 
взаимодействие и стремится внести свой конструктивный вклад в работу сессии.  В 
заключение делегация просила почтить минутой молчания память коллеги из Южной 
Африки г-на Силинделе Табеде, скончавшегося на прошлой неделе. 

6. Делегация Республики Молдова, выступая от имени ГЦЕБ, выразила благодарность 
Председателю и заместителю Председателя за усилия по подготовке настоящей сессии и 
заявила, что в отсутствие сессии Комитета в 2023 году темы, которые предстоит 
рассмотреть на текущей сессии, представляются актуальными и важными.  Делегация с 
большим интересом ожидает дискуссий, обмена национальным опытом и передовой 
практикой, а также презентации успешных примеров мероприятий, направленных на 
решение современных проблем, связанных с борьбой с контрафакцией и пиратством.  
Учитывая центральную роль ВОИС в формировании жизнеспособных и действенных 
экосистем интеллектуальной собственности (ИС), внимание Комитета должно быть 
сосредоточено на проблеме эффективной борьбы с нарушениями ИС.  Существующие в 
системе ИС изъяны, например контрафактная деятельность и пиратство, продолжают 
наносить ущерб деловой активности и экономическому росту.  Они не только подрывают 
доверие потребителей к высокому качеству и стандартам продукции, но и наносят ущерб 
потенциальным инвестициям и препятствуют здоровому международному 
сотрудничеству, основанному на обмене технологиями и знаниями.  Из-за контрафактной 
и пиратской деятельности общество по-прежнему сталкивается с товарами низкого 
качества.  Широкое распространение поддельной медицинской продукции, буквально 
наводнившей рынки во время пандемии, как нельзя лучше иллюстрирует потенциальные 
риски контрафактной и пиратской деятельности.  Несмотря на неизменные энергичные 
усилия различных заинтересованных сторон и стран, проблема контрафактной 
деятельности стоит по-прежнему остро.  По данным Организации экономического 
сотрудничества и развития, объем контрафактной продукции за последние годы достиг 
рекордного уровня – более 500 млрд долл. США, что составляет 3,3 процента мировой 
торговли, а в реальном выражении соответствует экономике среднего размера.  В 
условиях растущей глобализации торговли и производства ни одна страна, ни один 
бизнес не могут чувствовать себя спокойно из-за рисков, связанных с контрафактной 
деятельностью.  В этой связи обсуждение и обмен национальными стратегиями и опытом 
в отношении эффективных способов борьбы с контрафактной деятельностью остаются 
важной частью усилий, направленных на улучшение ситуации.  Члены Группы с 
нетерпением ожидают момента, когда смогут услышать о новых идеях и инициативах, 
предпринятых на национальном и региональном уровнях для решения этой проблемы.  
Учитывая, что на долю малых предприятий приходится более трех четвертых рабочих 
мест в экономике стран ЦЕБ, Группа особенно заинтересована в обмене информацией о 
проблемах и решениях в области защиты ИС для малых и средних предприятий (МСП), 
поскольку эта составляющая имеет принципиальное значение для создания 
эффективной среды для развития творческих отраслей.  Успешные инициативы других 
стран, призванные поддержать МСП в деле защиты своих прав ИС, послужат маяком для 
членов ГЦЕБ.  Делегация также отметила, что молодые предприниматели и потребители 
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играют важную роль в работе по борьбе с контрафактной деятельностью, поскольку цена 
и доступность остаются основными факторами при покупке контрафакта и обращении к 
продукции цифрового пиратства.  Укоренившаяся тенденция к приобретению 
контрафактной продукции или использованию пиратского цифрового контента, о которой 
говорится в докладе Ведомства интеллектуальной собственности Европейского союза 
(ВИС ЕС) IP Youth Scoreboard («ИС и молодежь: учетный табель»), обусловливает 
необходимость более энергичной работы в данной области.  В этом контексте Группа 
признала важность обмена информацией о национальном опыте реализации 
информационно-просветительских кампаний и стратегий как способа обеспечения 
уважения ИС широкой общественностью, в особенности молодежью, в соответствии с 
приоритетами государств-членов в области образования и в других областях.  
Единственный способ эффективно решить эту проблему – изменить отношение 
молодежи к нелегальному контенту и поддельным товарам.  Члены Группы намерены 
участвовать в дискуссии на эту тему и привнести в нее опыт своих стран.  Группа также 
приветствует возможность обсудить национальный опыт в области использования 
институциональных механизмов осуществления политики и установления режимов 
защиты прав ИС, включая механизмы для сбалансированного, комплексного и 
эффективного урегулирования споров по вопросам ИС.  На фоне цифровой 
трансформации и расширения масштабов использования онлайн-сервисов решение 
проблем, связанных с нарушением прав ИС в интернете, имеет первостепенное значение 
для развития жизнеспособных экосистем ИС.  Группа признательна за возможность 
обменяться информацией о национальном опыте в этой области и с нетерпением 
ожидает такого обсуждения.  Кроме того, делегация приветствует пункт повестки дня, 
посвященный роли новых технологий в деле защите ИС, особенно искусственного 
интеллекта, который может стать важным инструментом в борьбе с незаконным оборотом 
контрафактной продукции.  Обсуждение вопроса локализации нарушений ИС в 
виртуальных средах, таких как метавселенная, также должно способствовать лучшему и 
более широкому пониманию тенденций развития защиты ИС.  Кроме того, Группа с 
нетерпением ожидает открытия кинотеатра ККЗП и с удовлетворением отмечает, что ее 
члены также внесли свой вклад в эту ценную инициативу.  Группа также подчеркивает 
важность законодательной помощи ВОИС, направленной на разработку эффективных и 
адаптированных национальных законов в области защиты прав.  Для нее эта 
деятельность остается приоритетной в плане поддержки жизнеспособных экосистем ИС.  
В заключение Группа подтвердила свою готовность активно участвовать в предстоящей 
дискуссии. 

7. Делегация Бразилии, выступая от имени ГРУЛАК, приветствовала делегатов, 
присутствующих в зале и собравшихся дистанционно с целью обсудить важнейшие 
вопросы, связанные с защитой прав ИС, и наладить взаимодействие.  Группа выразила 
благодарность ВОИС за организацию этого важного мероприятия и отметила, что ВОИС 
неизменно играет ключевую роль в поощрении и охране прав ИС в глобальном 
масштабе, тем самым стимулируя инновации, творчество и экономическое развитие.  Эта 
задача становится еще более непростой на фоне глобальных проблем, связанных с 
изменением климата, утратой биоразнообразия, поддержкой устойчивого развития и 
социальной инклюзивности.  Группа признает, что защита прав ИС является жизненно 
важным вопросом, который затрагивает не только авторов и новаторов, но и мировую 
экономику в целом и, будучи многофакторной задачей, требует коллективного внимания и 
ответа.  Наступление эпохи цифровых технологий и глобальная взаимосвязь экономик не 
только открыли новые возможности, но и поставили перед миром новые задачи по 
защите прав ИС и поиску подлинного баланса в контексте социального и устойчивого 
развития.  Группа признает различные позиции и уникальность вызова, который стоит 
перед ее регионом с точки зрения защиты прав ИС, осознавая, что это сложная и 
многообразная задача, для решения которой нужен глобальный межведомственный 
подход.  Группа также отмечает, что регион является родиной богатой палитры культур, 
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традиций и творческих проявлений, которые заслуживают охраны и признания на 
глобальном уровне.  Сохранение баланса между необходимостью эффективной защиты 
прав ИС и поощрением культурного разнообразия и доступа к знаниям является 
перманентной задачей, требующей инновационных решений и реальной горизонтальной 
поддержки ИС.  Группа надеется на конструктивный диалог в ходе сессии, который 
поможет проанализировать ряд ключевых вопросы защиты прав ИС, включая 
совершенствование правовой базы, укрепление международного сотрудничества и 
решение возникающих проблем, таких как контрафактная деятельность, пиратство в 
интернете и охрана традиционных знаний.  По ее мнению, совместными усилиями можно 
создать более надежную и инклюзивную среду для защиты ИС, которая приносит пользу 
всем заинтересованным сторонам.  В заключение Группа подтвердила свою 
приверженность целям и принципам ВОИС, а также ее целенаправленной работе по 
формированию сбалансированной системы защиты ИС и выразила надежду на 
плодотворную дискуссию в ходе сессии, отметив, что коллективные усилия позволят 
добиться ощутимых результатов, которые принесут пользу авторам, новаторам и 
обществу в целом. 

8. Делегация Китая поздравила Председателя сессии с назначением, выразила 
надежду на успех мероприятия и поблагодарила Секретариат за тщательную 
организацию данной сессии.  Делегация подчеркнула тот факт, что Китай придает 
огромное значение работе Комитета, а также принял к сведению деятельность ВОИС в 
области обеспечения уважения ИС в период с июня 2022 года по ноябрь 2023 года.  
Делегация приветствовала Повестку дня ВОИС в области развития в качестве 
руководящих принципов работы Организации и высказала мнение, что программа 
работы, согласованная государствами-членами, заложила функциональную основу для 
выполнения ККЗП своего мандата прозрачным и конструктивным образом. Делегация 
заявила о своей готовности активно сотрудничать с государствами – членами ВОИС и 
Секретариатом, в частности в области нормотворческой помощи, наращивания 
потенциала, международной координации и повышения осведомленности по линии ККЗП.  
Приняв к сведению большое число докладчиков, желающих поделиться своим опытом и 
практикой в области защиты прав ИС и повышении осведомленности, делегация с 
удовлетворением отметила, что государства-члены положительно оценивают обмен 
информацией в рамках Комитета.  Делегация выразила намерение продолжать 
поддерживать и участвовать в таких обменах, а также использовать для этих целей 
площадку ККЗП.  Делегация напомнила, что Национальное управление интеллектуальной 
собственности Китая (CNIPA) представит на сессии положительный опыт страны в 
проведении кампаний по повышению осведомленности об ИС, и заявила, что с 
нетерпением ждет содержательных заявлений других участников.  Отметив ключевую 
роль ККЗП в исполнении рекомендации 45 Повестки дня в области развития, делегация 
заявила, что ценит и поддерживает реализацию Повестки дня в области развития и будет 
и впредь принимать активное и конструктивное участие в работе Комитета. 

9. Делегация Нидерландов (Королевство), выступая от имени Группы B, 
поблагодарила Председателя и заместителя Председателя за их готовность возглавить 
сессию и выразила надежду на совместную работу по реализации программы работы.  
Группа В высказала уверенность в том, что под их руководством в ходе данной сессии 
будут достигнуты положительные результаты.  Группа В также выразила благодарность 
Секретариату и отметила его усилия по подготовке сессии и сопутствующих документов.  
Кроме того, Группа B высоко оценила роль Комитета как площадки для обсуждения 
различного опыта и политики в области защиты прав ИС в конструктивном и открытом 
ключе. Группа B приветствовала интересный и стимулирующий обмен мнениями, 
которым характеризуются заседания ККЗП.  В этой связи Группа B выразила 
благодарность Отделу BRIP ВОИС за его усилия и деятельность в данной области, дав 
высочайшую оценку обзору, представленному в документе WIPO/ACE/16/2.   
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Группа B также приветствовала хорошо сбалансированную программу работы и 
подтвердила свою решительную поддержку работы и миссии Комитета.  Группа B по-
прежнему твердо намерена вносить полезный вклад в его деятельность, Группа B 
положительно оценила вклад нескольких своих членов в работу сессии и с 
благодарностью отметила деятельное участие других государств – членов ВОИС, что 
свидетельствует о важности Комитета.  Группа B с нетерпением ожидала докладов и 
интерактивных дискуссий, таких как сессия, посвященная проблемам и решениям для 
МСП в области защиты прав ИС.  Группа B подчеркнула, что МСП являются основой 
экономики многих стран, и отметила, что, несмотря на важность наличия у МСП 
возможности использовать систему ИС с пользой для себя, знаний в этой области по-
прежнему недостаточно.  Группа B также указала на низкую осведомленность об ИС, в 
особенности среди молодежи, и в этом контексте приветствовала пункт повестки дня, 
посвященный национальному опыту проведения информационно-просветительских 
мероприятий и стратегических кампаний.  Группа B выразила особый интерес ко всем 
инициативам, направленным на координацию усилий по защите ИС, и с интересом 
ожидала докладов, посвященных искусственному интеллекту и защите ИС.  Группа 
подчеркнула, что придает ККЗП и защите ИС большую важность, особо отметив, что 
система ИС стимулирует авторов и новаторов к творчеству и инвестициям, однако для 
достижения существующих в ее рамках целей необходим эффективный и 
сбалансированных механизм защиты прав.  Обеспечение защиты прав важно не только 
для правообладателей, но и для потребителей и экономики стран, независимо от стадии 
их развития, поскольку оно сохраняет решающее значение для эффективного 
функционирования глобальной системы ИС.  Наконец, Группа отметила уникальную 
возможность обменяться передовыми практическими решениями и перенять уроки из 
опыта друг друга в международном масштабе, особо выделив общую цель, 
заключающуюся в формировании действенной системы охраны прав ИС вопреки 
различиям в законах, нормативных актах и взглядах на защиту ИС во всем мире. 

10. Делегация Украины выразила искреннюю благодарность Председателю, 
заместителю Председателя и Секретариату за превосходную подготовку сессии и 
выразила уверенность, что под руководством Председателя в рамках Комитета состоятся 
продуктивные дискуссии.  Делегация отметила, что она уделяет первостепенное 
внимание обсуждению национального опыта в области политики и режимов защиты ИС, 
механизмов урегулирования споров в области ИС, проблем и решений по защите ИС для 
МСП, а также новых инструментов для выявления нарушений прав ИС.  Однако, прежде 
чем перейти к этим вопросам, делегация пожелала привлечь внимание Комитета к 
вопиющему нарушению международного гуманитарного права одним из государств – 
членов ВОИС.  Делегация напомнила, что этот день стал 707-м днем с момента начала 
полномасштабного вторжения Российской Федерации на Украину.  Всего несколькими 
днями ранее, 23 января, Российская Федерация уничтожила молодежный спорткомплекс 
футбольного клуба «Локомотив» в Киеве, где ежедневно спортом занимались сотни 
детей.  Кроме того, в тот же день Российская Федерация нанесла ракетный удар по 
центральному району Харькова, причинив значительный ущерб зданию Национальной 
академии правовых наук Украины.  Эта академия, здание которой было построено в 
1896 году, сыграла важнейшую роль в развитии и совершенствовании законодательства, 
особенно в области ИС.  Делегация сообщила, что украинские правоохранительные 
органы расследуют более 120 000 военных преступлений и преступлений агрессии, 
включая убийство более 11 000 гражданских лиц (521 из которых – дети), и пояснила, что 
в эту статистику не включены временно оккупированные территории.  Делегация заявила, 
что считает, что Российская Федерация должна быть привлечена к ответственности за 
поврежденные и уничтоженные объекты гражданской инфраструктуры в Украине, число 
которых превысило 145 000.  Делегация также заявила, что агрессия со стороны России 
привела к уничтожению культурного наследия Украины в масштабах, невиданных со 
времен Второй мировой войны.  Делегация напомнила, что поддержку в подготовке дел о 
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преступлениях агрессии будет оказывать Международный центр по расследованию 
преступления агрессии против Украины, начавший свою деятельность в Гааге, путем 
получения важнейших доказательств и содействия составлению материалов дел на 
ранней стадии.  Делегация призвала государства-члены не игнорировать тот факт, что в 
то время, как Комитет обсуждает вопросы защиты прав ИС, одно из государств – членов 
ВОИС на ежедневной основе нарушает сами принципы и положения Устава ООН, 
отказывая целой стране и ее народу в праве на жизнь.  В то же время эта страна 
пользуется привилегиями ВОИС, а в ее столице функционирует одно из внешних бюро 
Организации. Отметив, что Российская Федерация уже была исключена из более чем  
42 международных организаций, проектов и платформ, делегация призвала Комитет и 
Секретариат продолжить данную политику по изоляции Российской Федерации, особенно 
в отношении будущей работы ВОИС и Комитета.  В заключение делегация выразила 
благодарность ВОИС и всем государствам-членам, которые вновь и вновь подтверждают 
свою нерушимую поддержку и солидарность с Украиной и ее народом. 

11. Делегация Республики Молдова, выступая от имени ГЦЕБ, осудила 
продолжающуюся захватническую войну Российской Федерации против Украины, которая 
представляет собой явное нарушение международного права, и потребовала от 
Российской Федерации немедленно прекратить эту агрессию, повлекшую за собой 
критическую гуманитарную ситуацию и значительную утрату гражданской 
инфраструктуры.  Поскольку Комитет предоставляет возможность обсудить способы 
укрепления потенциала стран в области защиты прав ИС, включая путем 
международного сотрудничества, обмена информацией, а также передовой практикой и 
различными инициативами, важно задуматься о негативном воздействии этой 
трагической войны, которая уже почти два года наносит беспрецедентный ущерб 
украинской экосистеме ИС и национальным учреждениям, обеспечивающим развитие и 
охрану прав ИС.  Отчет ВОИС об оказании помощи и поддержки инновационному и 
творческому сектору и системе интеллектуальной собственности Украины, содержащийся 
в документе A/64/8 и представленный в прошлом году в ходе Ассамблей государств – 
членов ВОИС, подтвердил удручающую реальность значительного негативного 
воздействия агрессивной войны Российской Федерации против Украины, которое 
заключается не только в беспрецедентном ущербе, наносимом инфраструктуре, 
обслуживающей научные, образовательные, исследовательские и культурные 
учреждения, но и в утрате потенциала и возможностей различных заинтересованных 
сторон украинской экосистемы ИС, что особенно важно.  В этой связи Группа 
приветствовала решение Ассамблей государств – членов ВОИС продолжать 
предоставление соответствующей помощи и поддержки сектору ИС Украины в надежде 
на его эффективное восстановление и выразила заинтересованность в получении 
государствами – членами ВОИС информации об этой деятельности.  Группа также 
заявила, что поддерживает резолюцию ES 11/4 Генеральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций, в которой осуждается попытка аннексировать украинские 
территории, и отметила, что этот международный документ четко указывает на то, что 
никакие территориальные приобретения, полученные в результате угрозы силой или 
применения силы, не должны признаваться законными.  В заключение Группа вновь 
выразила солидарность с Украиной и украинским народом. 

12. Делегация Нидерландов (Королевство), выступая от имени группы B, заявила, что 
Группа полностью солидарна с народом Украины и напомнила о решении, принятом в 
ходе Ассамблей государств – членов ВОИС в отношении документа A/64/8 о помощи и 
поддержке инновационного и творческого сектора и системы интеллектуальной 
собственности Украины.  В соответствии с документом от 7 июня 2023 года война 
Российской Федерации против Украины оказала негативное воздействие на сектор 
защиты прав ИС Украины.  Например, Верховный суд столкнулся с серьезными 
трудностями при выполнении возложенной на него задачи из-за вынужденного 
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отправления правосудия в контексте военного положения, обстрелов, отключений 
электроэнергии и нарушения доступа к интернету, а также необходимости обеспечения 
безопасности участников судебного разбирательства, судей и сотрудников.  Группа 
заявила, что попытка Российской Федерации аннексировать украинские территории, о 
чем было объявлено 30 сентября 2022 года, нарушает территориальную целостность и 
национальный суверенитет Украины и что, по сути, Российская Федерация попирает 
нормы международного права.  В этой связи Группа не признает попытку аннексии 
украинских территорий Российской Федерацией и полагает, что необходимо в полной 
мере уважать территориальную целостность и суверенитет Украины в рамках глобальной 
системы ИС. 

13. Делегация Ирана (Исламская Республика) поздравила Председателя и заместителя 
Председателя с избранием, подтвердила свое стремление обеспечить положительные 
результаты работы Комитета и поблагодарила Секретариат за всю подготовительную 
работу, проведенную в преддверии сессии.  Делегация придает большое значение 
работе Комитета, поскольку он предоставляет государствам-членам ценную платформу 
для обмена успешным опытом и передовой практикой в области повышения 
информированности, укрепления потенциала и нормотворческой помощи.  Она вновь 
заявила о своей приверженности совершенствованию защиты прав ИС и 
сбалансированному содействию уважению прав ИС как ведущему принципу в деле 
охраны и защиты этих прав.  Эффективная защита должна содействовать охране прав 
ИС законными средствами, не сдерживая процесс распространения знаний.  Делегация 
полностью согласилась с утверждением о том, что одна из основных целей защиты прав 
ИС заключается в содействии передаче и распространению технологических инноваций к 
обоюдной выгоде производителей и пользователей технических знаний, причем таким 
образом, который бы содействовал социальному и экономическому благосостоянию и 
равновесию прав и обязанностей, как закреплено в статье 7 Соглашения ТРИПС.  
Наконец, делегация признала, что техническая помощь ВОИС в области защиты прав ИС 
должна неизменно соответствовать духу рекомендации 45 Повестки дня в области 
развития, согласно которой ВОИС должна осуществлять подход к защите прав ИС в 
контексте более широких интересов общества и, в особенности, озабоченностей, 
связанных с развитием.  Делегация по-прежнему привержена дальнейшему 
взаимодействию с другими государствами-членами в интересах поступательного 
развития дискуссии. 

14. Делегация Бельгии, выступая от имени ЕС и его государств-членов, выразила 
солидарность с Украиной и поддержала суверенитет и территориальную целостность 
этой страны в пределах ее международно признанных границ.  Делегация потребовала от 
Российской Федерации немедленно прекратить неспровоцированную и неоправданную 
агрессивную войну против Украины и прекратить все нарушения международного права.  
Делегация подчеркнула, что Российская Федерация должна незамедлительно и 
полностью вывести свои войска со всей территории Украины, а также в полной мере 
уважать территориальную целостность, суверенитет и независимость Украины в 
пределах ее международно признанных границ.  Кроме того, ЕС и его государства-члены 
признали важность помощи и поддержки инновационного и творческого сектора и 
системы ИС Украины со стороны ВОИС и приветствовали решение, принятое на 
шестьдесят четвертой серии заседаний Ассамблей государств – членов ВОИС, о 
продолжении этой деятельности.  Европейский союз и его государства-члены вновь 
заявили о том, что поддерживают совместные усилия для обеспечения оперативного и 
эффективного процесса восстановления украинской экосистемы ИС и признают важность 
помощи и поддержки инновационного и творческого сектора и системы ИС Украины со 
стороны ВОИС. 
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15. Делегация ЕС, выступая от имени его государств-членов, выразила благодарность 
Председателю, заместителю Председателя и Секретариату ВОИС за подготовку к сессии 
и высказала заинтересованность в продолжении активного сотрудничества и работы в 
рамках согласованной программы, отметив, что решительно поддерживает миссию 
Комитета, который предоставляет уникальную возможность для международного обмена 
информацией о новых тенденциях и трудностях, а также практическим опытом и 
передовой практикой в деле борьбы с контрафакцией и пиратством.  Ссылаясь на 
последнее отраслевое исследование, опубликованное Центром по наблюдению за 
нарушениями прав интеллектуальной собственности ВИС ЕС, делегация сообщила, что 
убытки отраслей, занимающихся производством одежды, косметики и игрушек, составили 
от 5 до 8% от общего объема продаж в период с 2018 по 2021 годы.  Это привело к 
потере от 3600 до 160 000 рабочих мест (в зависимости от отрасли).  Контрафакция 
продолжает вызывать существенную озабоченность, особенно для производственных 
отраслей, подрывая экономику и безопасность продукции.  Делегация подчеркнула 
решающую роль эффективной охраны и защиты прав ИС в поддержании развития и 
успешной деятельности компаний.  Согласно последним данным, у стартапов, которые 
регистрируют патент или товарный знак на раннем этапе развития, шансы получить 
финансирование возрастают в десять раз.  Кроме того, по данным исследования ВИС ЕС 
2023 года о нарушениях авторского права в интернете, в 2022 году рост цифрового 
пиратства составил 3,3%, причем чаще всего нарушения затрагивали контент 
телевизионных передач, доля которых составила почти 50% от всех актов пиратства.  На 
этом фоне делегация сочла особенно ценным обмен мнениями государств-членов и 
наблюдателей ВОИС на площадке Комитета.  Боле того, полученная информация легла в 
основу Инструментария ЕС по борьбе с контрафакцией, принятие которого ожидается в 
ближайшие месяцы.  Цель Инструментария заключается в укреплении потенциала ЕС и 
его государств-членов в области охраны онлайнового и офлайнового рынка от 
контрафакции.  Инструментарий, который будет представлен в форме рекомендации 
Комиссии, предназначен для государств-членов и субъектов экономической деятельности 
и направлен на вовлечение всех соответствующих сторон, включая 
правоприменительные органы, в работу по укреплению сотрудничества, расширению 
возможностей МСП, содействию гармонизации уголовных санкций за нарушение прав ИС, 
использованию передовых технологий и повышению информированности об ИС.  
Делегация вновь заявила о своем твердом намерении внести полезный вклад в работу 
Комитета и отметила, что с нетерпением ждет обмена информацией о национальной 
опыте, касающемся институциональных механизмов в области стратегий и режимов 
защиты прав ИС, в ходе которого ожидаются выступления Франции, Португалии и 
ВИС ЕС.  Центр ВИС ЕС по наблюдению за нарушениями прав интеллектуальной 
собственности выступит с докладом о рекомендации по борьбе с онлайн-пиратством 
спортивных и других интерактивных мероприятий, принятой Европейской комиссией 4 
мая 2023 года, и об усилиях по ее осуществлению в рамках ЕС.  В этом контексте была 
создана сеть национальных органов для обмена информацией об опыте, трудностях и 
передовой практике в борьбе с несанкционированной ретрансляцией интерактивных 
мероприятий.  Делегация также подчеркнула, что ЕС представил четыре видеоролика, 
подготовленные ВИС ЕС, для кинотеатра ККЗП; видеоролики посвящены проекту Fight 
Fake по повышению информированности в ходе мероприятий индустрии моды, опасности 
использования контрафактных автомобильных запасных частей, а также тому, как 
молодые люди воспринимают нарушения прав ИС и относятся к ним.  Еще один короткий 
анимированный видеоролик о борьбе с контрафакцией был представлен Словенией.   
ЕС и его государства-члены приветствуют тот факт, что в рамках повестки дня 
сбалансированным образом уделяется внимание борьбе с контрафакцией в физической 
среде через рассмотрение подходов и поведения потребителей в отношении 
контрафактной продукции и роли новых технологий в деле защиты прав ИС.  Делегация 
отметила свою убежденность в том, что полноценная реализация возможностей новых и 
новейших технологий, особенно искусственного интеллекта, может кардинальным 
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образом изменить ситуацию в борьбе с незаконным оборотом контрафактной продукции, 
в частности, с учетом их потенциала в области обнаружения контрафакта и выявления 
отличий от подлинных товаров.  Делегация также выразила свою убежденность в том, что 
обсуждение вопросов локализации нарушений прав ИС в виртуальной среде, например, в 
метавселенной, может оказаться весьма полезным, поскольку в ближайшие годы влияние 
этих технологий, скорее всего, усилится.  Делегация выразила особое удовлетворение 
тем, что ВОИС продолжает работу по оказанию правовой и технической помощи своим 
государствам-членам.  Поскольку ВОИС выступает в качестве глобального форума по 
всем касающимся ИС вопросам, ЕС и его государства-члены подчеркнули важную роль 
Организации в поощрении координации усилий государств-членов для более 
эффективной борьбы с нарушениями всех прав ИС на национальном и международном 
уровнях. 

16. Делегация Российской Федерации, пользуясь своим правом на ответ, заявила, что 
всем известен факт, что 24 января 2024 года Вооруженные силы Украины сбили 
российский транспортный самолет Ил-76.  По самолету, на борту которого находились 
порядка 70 украинских военнопленных, которых перевозили для заранее согласованной 
передачи украинской стороне, был нанесен удар с украинской территории с применением 
зенитно-ракетного комплекса, в результате чего пленные и экипаж погибли.  На фоне 
трагедии со сбитым украинскими боевиками самолетом с их же военнопленными вряд ли 
у кого-либо могут оставаться сомнения в бесчеловечном характере преступных деяний 
украинских властей.  Делегация отметила, что на фоне неудачи Вооруженных сил 
Украины на линии фронта, весьма показательно усиление попыток Украины наносить 
массированные удары по мирному населению и гражданским объектам с использованием 
ударных дронов, в основном американского происхождения.  Делегация констатировала, 
что продолжать обсуждать эту тему, безусловно, можно: можно ссылаться на 
многочисленные нарушения украинской стороной норм международного гуманитарного 
права, можно призывать международное сообщество осудить Украину; однако, по 
мнению делегации, площадка ВОИС – это не место для подобной дискуссии и всем 
присутствующим известно, что мандат ККЗП не предполагает обсуждения вопросов 
войны и мира.  Принимая во внимание насыщенную повестку на ближайшие три дня, 
делегация вновь призвала все делегации к конструктивному диалогу и отказу от 
политизации работы ККЗП.  Делегация отметила, что рассчитывает на поддержку со 
стороны Секретариата, который несет ответственность за соблюдение правил процедуры 
и следование повестке дня Комитета. 

17. Делегация Бразилии подтвердила свою глубокую приверженность принципам и 
целям ВОИС – организации, которая играет важнейшую роль в поощрении и защите прав 
ИС в глобальном масштабе.  Бразилия, будучи убежденным сторонником устойчивого 
развития и инноваций, признает важнейшее значение ИС как стимула творчества, 
исследовательской деятельности, технического прогресса и охраны окружающей среды.  
Делегация полагает, что эффективная охрана прав ИС не только вознаграждает авторов 
и новаторов, но и вносит вклад в экономический и социальный прогресс.  Одной из 
иллюстраций приверженности Бразилии борьбе с преступлениями в сфере ИС является 
создание и функционирование Национального совета по борьбе с пиратством и 
преступлениями в сфере интеллектуальной собственности (CNCP), в рамках которого 
взаимодействуют 25 советников из государственного и частного секторов, а также 
200 организаций, компаний и других партнеров, заинтересованных в охране ИС.  
Ссылаясь на комплексный характер современных вызовов, делегация настоятельно 
призывает международное сообщество искать коллективные и учитывающие интересы 
всех решения, указывая на то, что доступ к ИС должен быть уравновешен, что позволит 
развивающимся странам полноценно участвовать в мировой инновационной экосистеме.  
Делегация выступает за реализацию такой политики, которая бы поощряла передачу 
технологий и обмен знаниями, позволяя странам вносить свою лепту и пользоваться 



WIPO/ACE/16/19 
стр. 10 

достижениями других.  Делегация пояснила, что, когда речь идет о преступлениях в 
сфере ИС, имеются в виду транснациональные структуры и преступные организации и 
потому сотрудничество между субъектами борьбы с преступностью должно 
осуществляться на страновом уровне и ВОИС может стать основной площадкой для 
налаживания такой кооперации.  В порядке справочной информации делегация 
рассказала об инициативах нового правительства Бразилии в отношении CNCP, отметив, 
что ее страна реинвестирует силы и средства в это учреждение, создавая постоянный 
специализированный орган, который готовит аналитические отчеты для поддержки всей 
государственной системы борьбы с пиратством и другими преступлениями в сфере ИС.  
С помощью CNCP Бразилия укрепила свои сухопутные, морские и воздушные границы в 
стремлении не только затруднить попадание контрафактной продукции на бразильский 
рынок, но и выявить национальные и международные субъекты, имеющие отношение к 
этим незаконным рынкам.  Бразилия также внедряет новаторские правила на рынке 
электронной торговли, которые позволят ей стать одной из самых передовых стран с 
точки зрения системы защиты ИС в условиях электронного рынка.  Что касается других 
мер, по словам делегации, в стране введено требование, обязывающее платформы 
указывать регистрационные номера на всех продуктах медицинского и 
сельскохозяйственного назначения, поскольку подделка лекарственных средств, 
косметики, напитков и продуктов питания неприемлема в бразильском обществе.  Вместе 
с тем Бразилия наказывает платформы электронной торговли, которые противятся 
действиям регуляторов.  Страна проводит кампанию под лозунгом «Одинаковые правила 
для рынка реальных товаров и цифрового рынка».  Было отмечено, что на 
международной арене Бразилия старается сотрудничать с южноамериканскими 
партнерами в стремлении стимулировать создание советов по борьбе с преступления в 
сфере ИС, имеющих потенциал для обработки информации и данных с целью поддержки 
профильной государственной политики соответствующих стран.  Делегация понимает, 
что эти органы, выступающие в качестве информационно-аналитических центров, имеют 
фундаментальное значение для создания функциональной региональной структуры по 
борьбе с преступлениями в сфере ИС.  Делегация также подчеркнула, что одной из 
главных целей президента Луиса Инасио Лулы да Силвы является увеличение 
масштабов национальной промышленности и привлечение инвестиций в Бразилию, что 
полностью совпадает с задачами защиты прав ИС, защиты творчества в Бразилии и 
защиты усилий мировых компаний, которые решили инвестировать в Бразилию.  
Делегация пояснила, что ее выступление направлено, в частности, на то, чтобы 
предложить странам и другим субъектам, которые все еще рассматривают Бразилию как 
государство, не имеющее эффективной структуры для борьбы с пиратством, 
ознакомиться с национальными инициативами и обязательствами.  Далее делегация 
подчеркнула важность поиска путей сближения задачи охраны прав ИС и неотложной 
необходимости реагирования на глобальные вызовы, например, в области 
здравоохранения и изменения климата; при этом делегация призвала государства – 
члены ВОИС искать решения, которые бы уравновесили коммерческие интересы и 
принцип социальной ответственности, обеспечив доступность инноваций для всех.  
Делегация напомнила Комитету о дискуссии на тему биопиратства и защиты генетических 
ресурсов, поскольку эта тема особенно актуальна в год проведения Дипломатической 
конференции по генетическим ресурсам и связанным с ними традиционным знаниям.  
Биопиратство еще больше усугубляет проблему сохранения величайшего природного 
богатства Бразилии и одного из величайших богатств мира – лесов Амазонки.  
Биопиратство по-прежнему создает проблемы для экономики и безопасности 
развивающихся стран, тем самым являясь одним из основных препятствий для 
эффективной реализации Повестки дня в области развития.  Небольшая группа 
бенефициаров этого вида деятельности является источником серьезных проблем для 
всего мира и функционирования системы ИС.  По этой причине делегация ожидает от 
международного сообщества бóльшей приверженности делу борьбы с незаконным 
присвоением генетических ресурсов и связанных с ними традиционных знаний.  
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Делегация подтвердила твердый настрой Бразилии активно взаимодействовать со всеми 
государствами – членами ВОИС в целях укрепления глобальной системы ИС и 
готовность делиться конструктивными идеями, содействовать открытому диалогу и 
работать сообща для того, чтобы ВОИС могла продолжать играть важнейшую роль в 
деле поощрения прогресса человечества и стимулирования инноваций во всем мире. 

18. Делегация Камбоджи поздравила должностных лиц с избранием, выразив 
уверенность в том, что под их руководством сессия пройдет продуктивно, и вновь 
заверила их в своей поддержке и готовности к сотрудничеству.  Делегация 
поблагодарила ВОИС за неизменную многолетнюю поддержку ее страны, направленную 
на более эффективное развитие экосистемы ИС Камбоджи, а также за оказание помощи 
в развитии и защите ИС, в частности, путем содействия реализации национальной 
политики Камбоджи в области ИС, которая была принята в декабре 2023 года, и 
профильных стратегий и инициатив в русле Повестки дня ВОИС в области развития.  
Делегация поблагодарила Секретариат за организацию текущей сессии и заявила, что с 
большим интересом ожидает интерактивных дискуссий и обмена полезным опытом. 

19. В рамках пункта 3 повестки дня Комитет постановил рекомендовать Генеральной 
Ассамблее ВОИС упразднить специальное правило процедуры ККЗП в соответствии с 
изложенным в пунктах 6 и 8 документа WIPO/ACE/16/18. 

20. В рамках пункта 4 повестки дня были избраны должностные лица семнадцатой 
сессии ККЗП с тем пониманием, что их срок полномочий начнется по окончании 
заключительного заседания шестнадцатой сессии Комитета и будет продолжаться до 
начала полномочий следующих избранных должностных лиц.  Председателем был 
избран руководитель сектора политики в области защиты прав интеллектуальной 
собственности Ведомства интеллектуальной собственности Соединенного Королевства  
г-н Таффи Ю.  Заместителями Председателя были избраны директор Ведомства 
авторского права при Министерстве культуры Албании г-жа Борана Аджази и 
руководитель Бюро регистрационных услуг Уганды (URSB) г-жа Мерси К. Каинобвишо. 

21. В рамках пункта 5 повестки дня Комитет утвердил участие трех 
неправительственных организаций – Центра интеллектуальной собственности 
Замбии (IPHZ), Международного олимпийского комитета (МОК) и Коалиции 
правообладателей в области спорта (SROC) – в качестве ad hoc наблюдателей  
(документ WIPO/ACE/16/3 REV). 

22. В рамках пункта 6 повестки дня Комитет заслушал 30 экспертных докладов, три 
групповые дискуссии и два сообщения Секретариата по разным темам, заявленным в 
программе работы (документы WIPO/ACE/16/4 – WIPO/ACE/16/17). 

23. В рамках пункта A программы работы («Обмен информацией о национальном опыте 
осуществления информационно-просветительских кампаний и стратегий как способа 
обеспечения уважения ИС широкой общественностью, в особенности молодежью, в 
соответствии с приоритетами государств-членов в области образования и в других 
областях») были представлены два исследования: «Поведение потребителей, связанное 
с пиратским использованием произведений, охраняемых авторским правом» доктора 
Сюэмэй Бянь, профессора маркетинга Ньюкаслской школы бизнеса Нортумбрийского 
университета, Ньюкасл, Соединенное Королевство, и «Подходы и поведение 
потребителей в отношении контрафактной продукции: результаты обследования в шести 
странах АСЕАН» г-на Майка Клабба, независимого специалиста по исследованию рынков, 
Твикнем, Соединенное Королевство.  Эти исследования представлены в  
документах WIPO/ACE/16/7 и WIPO/ACE/16/8 соответственно.  Более того, четыре 
государства-члена поделились национальным опытом информирования общественности 
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о важности уважения прав ИС:  CNIPA представило доклад об инновационных способах 
распространения нарративов, связанных с интеллектуальной собственностью, в стране; 
Национальный институт защиты свободной конкуренции и охраны интеллектуальной 
собственности (INDECOPI) выступил с докладом, посвященным работе по поощрению 
творчества и обогащению национального культурного самосознания в Перу; Институт 
промышленной собственности Португалии (INPI) поделился опытом информирования 
общественности о важности уважения прав интеллектуальной собственности в 
Португалии; а Государственное агентство по защите интеллектуальной собственности 
(ГАЗИС) Республики Молдова рассказало о расширении информированности молдавской 
молодежи об интеллектуальной собственности и роли ГАЗИС в этой работе.  
Соответствующие доклады приводятся в документе WIPO/ACE/16/9.  Затем состоялось 
обсуждение, в ходе которого выступили делегации Китая и Японии. 

24. В рамках пункта B программы работы «Обмен информацией о национальном опыте 
в области использования институциональных механизмов осуществления политики и 
установления режимов защиты прав ИС, включая механизмы для сбалансированного, 
комплексного и эффективного урегулирования споров по вопросам ИС» сообщения были 
сгруппированы по шести темам. 

25. В рамках темы «Борьба с нарушениями прав интеллектуальной собственности в 
традиционных формах» Секретариат выступил с отчетом о результатах обследования 
текущей практики таможенного учета.  Речь идет о документе WIPO/ACE/16/4.  Кроме 
того, опытом борьбы с нарушениями прав ИС в традиционных формах поделились два 
государства-члена:  южноафриканская комиссия CIPC представила сообщение 
«Вторичное использование конфискованных контрафактных товаров в Южной Африке», а 
Ведомство интеллектуальной собственности Соединенного Королевства выступило с 
докладом «Tick Box — государственно-частное партнерство для сектора складских 
помещений индивидуального хранения в Соединенном Королевстве».  Эти доклады 
представлены в документе WIPO/ACE/16/5.  Затем состоялось обсуждение, в ходе 
которого выступили делегации Китая, Испании, Швейцарии, Японии и представитель 
Ассоциации европейских брендов (AIM). 

26. В рамках темы «Малые и средние предприятия: трудности и возможности в области 
защиты прав интеллектуальной собственности» о своем опыте рассказали одно из 
государств-членов, ассоциация частного сектора и эксперт по правовым и политическим 
вопросам:  Национальный комитет по борьбе с контрафакцией Франции представил 
сообщение «Инициативы в поддержку защиты прав интеллектуальной собственности 
малых и средних предприятий во Франции»; Организация по борьбе с копированием в 
сфере дизайна (ACID) Соединенного Королевства выступила с докладом «Защита прав 
интеллектуальной собственности и малые и средние предприятия в секторе дизайна в 
Соединенном Королевстве: проблемы и пути их решения»; а старший консультант по 
правовым и политическим вопросам из Египта доктор Мохамед Хегази представил 
материал «Защита прав интеллектуальной собственности и малые и средние 
предприятия: обзор проблем и путей их решения».  Эти доклады содержатся в  
документе WIPO/ACE/16/6. 

27. В рамках темы «Борьба с нарушениями прав интеллектуальной собственности в 
интернете» были представлены три исследования:  «Локализация нарушений прав 
интеллектуальной собственности в онлайн-среде: от Web 2.0 к Web 3.0 и метавселенной» 
доктора Элеоноры Розати, профессора права интеллектуальной собственности 
Стокгольмского университета; «Практика онлайн-маркетплейсов в сфере борьбы с 
контрафакцией» доктора Давида Шепарда, старшего преподавателя Школы 
криминологии и уголовного правосудия Портсмутского университета, Соединенное 
Королевство; и «Технические, правовые и судебные аспекты незаконной ретрансляции 
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прямых трансляций в режиме потокового вещания в интернете» г-на Шона Вигли, 
младшего преподавателя факультета бизнеса Гриффита Университета Гриффита, 
Брисбен, Австралия.  Указанные исследования представлены в документах 
WIPO/ACE/16/10, WIPO/ACE/16/11 и WIPO/ACE/16/13 соответственно.  Кроме того, 
опытом соответствующей работы поделились три государства-члена:  Японское 
патентное ведомство (ЯПВ) выступило с сообщением «Технологии борьбы с 
контрафакцией в Японии: текущее положение дел и будущие задачи»; Мексиканский 
институт промышленной собственности (IMPI) рассказал о роли интернет-провайдеров и 
поставщиков онлайн-услуг в борьбе с нарушением прав интеллектуальной собственности 
и ее эволюция в рамках правовой системы Мексики, а ВИС ЕС представило сообщение 
«Борьба с онлайн-пиратством спортивных и других интерактивных мероприятий в 
Европейском союзе».  Все эти доклады представлены в документе WIPO/ACE/16/12.  
Далее состоялась групповая дискуссия под руководством исполнительного секретаря 
Национального совета CNCP Бразилии г-на Андрея Лукаса Маседу Корреа, в ходе 
которой выступили делегации Китая, Сьерра-Леоне, Парагвая и Индонезии. 

28. В рамках темы «Координация деятельности по защите прав интеллектуальной 
собственности» следующие доклады представили семь государств-членов:  
«Координация усилий по защите прав интеллектуальной собственности в Камбодже», 
Департамент интеллектуальной собственности Министерства торговли Камбоджи; 
«Межминистерский совет по вопросам интеллектуальной собственности: координация 
усилий по защите прав интеллектуальной собственности в Доминиканской Республике», 
Конституционный суд Доминиканской Республики; «Борьба с контрафакцией: 
решительные меры, принимаемые Кенией в целях охраны и защиты интеллектуальной 
собственности», Управление по борьбе с контрафакцией (ACA) Кении; «Недавние 
операции Отдела полиции по технологиям, действующего в рамках Корейского ведомства 
интеллектуальной собственности: Центр приема сообщений и предоставления 
консультаций и совместные международные расследования», Корейское ведомство 
интеллектуальной собственности (KIPO); «Координация защиты прав интеллектуальной 
собственности в Саудовской Аравии», SAIP; «Опыт Бюро регистрационных услуг Уганды 
в области координации защиты прав интеллектуальной собственности», URSB; и 
«Координация деятельности по защите прав интеллектуальной собственности в 
Соединенных Штатах Америки», Управление координатора по защите прав 
интеллектуальной собственности Соединенных Штатов Америки.  Все эти доклады 
представлены в документе WIPO/ACE/16/14.  Далее состоялась групповая дискуссия под 
руководством г-жи Кристи O’Мэлли, советника по борьбе с компьютерным хакерством и 
нарушением прав интеллектуальной собственности (ICHIP) Управления по вопросам 
развития органов прокуратуры за рубежом, оказанию помощи и подготовке кадров 
Министерства юстиции США, посольство США в Бухаресте; в ходе дискуссии выступила 
делегация Китая. 

29. В рамках темы «Искусственный интеллект и защита прав интеллектуальной 
собственности» были представлены четыре доклада членов научного сообщества и 
частного сектора:  «Искусственный интеллект и защита прав интеллектуальной 
собственности: обзор проблем и перспектив», материал г-на Дэнниса Коллопи, старшего 
научного сотрудника факультета художественного творчества Университета 
Хартфордшира, Хатфилд, Соединенное Королевство; «Инновационный подход к борьбе с 
контрафактной продукцией: досмотр посылок с использованием технологии 
искусственного интеллекта в интересах обеспечения соблюдения прав интеллектуальной 
собственности», материал компании Countercheck; «Искусственный интеллект в 
музыкальной отрасли: использование технологии пиратами и правообладателями», 
материал Universal Music Group; и «Опыт компании Mercado Libre в области 
использования искусственного интеллекта для выявления и пресечения нарушений прав 
интеллектуальной собственности», материал Mercado Libre.  Все эти доклады 
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представлены в документе WIPO/ACE/16/15.  Далее состоялась групповая дискуссия под 
руководством г-на Гарри Темминка, руководителя Службы интеллектуальной 
собственности в условиях цифрового мира Европейского центра по наблюдению за 
нарушениями прав интеллектуальной собственности ВИС ЕС; в ходе дискуссии 
выступила представитель AIM. 

30. В рамках темы «Уголовное преследование за преступления в сфере 
интеллектуальной собственности» Секретариат представил документ «Уголовное 
преследование за преступления в сфере ИС: отчет о результатах обследования».  Речь 
идет о документе WIPO/ACE/16/16.  Более того, два государства-члена поделились 
национальным опытом уголовного преследования за преступления в сфере 
интеллектуальной собственности:  так, представитель Конституционного суда 
Доминиканской Республики выступила с докладом «Уголовное преследование за 
преступления в сфере интеллектуальной собственности в Доминиканской Республике», а 
представитель Верховной прокуратуры Республики Корея представила сообщение 
«Уголовное преследование за разглашение информации о технологиях в Республике 
Корея».  Все эти доклады представлены в документе WIPO/ACE/16/17.  Затем состоялось 
обсуждение, в ходе которого выступила делегация Замбии. 

31. В рамках пунктов С и D программы работы «Обмен информацией о национальном 
опыте в отношении помощи ВОИС в законодательной области с особым упором на 
подготовку проектов национальных законодательных актов в области защиты прав, 
отражающих гибкие возможности, уровень развития, различия в правовых традициях и 
возможные злоупотребления процедурами защиты, с учетом более широких интересов 
общества и приоритетов государств-членов» и «Обмен информацией об успешном опыте 
ВОИС в области укрепления потенциала ведомств и оказания поддержки национальным 
должностным лицам на национальном и региональном уровнях в интересах повышения 
эффективности профессиональной подготовки согласно соответствующим 
рекомендациям Повестки дня в области развития и мандату ККЗП» с заявлениями не 
пожелали выступить ни одна делегация и ни один наблюдатель. 

32. В рамках пункта 7 повестки дня Секретариат представил документ WIPO/ACE/16/2 о 
последних мероприятиях ВОИС в области обеспечения уважения интеллектуальной 
собственности, реализованных в русле Программы работы и бюджета на 2022–2023 годы, 
рекомендации 45 Повестки дня в области развития, стратегического направления 
работы 2 («Объединение людей и сотрудничество с заинтересованными сторонами для 
формирования будущего глобальной экосистемы интеллектуальной собственности») и 
Ожидаемого результата ВОИС 2.3 «Организация международного диалога и 
сотрудничества по вопросам обеспечения уважения ИС».  В документе содержится 
информация об оказании технической помощи в области защиты прав ИС и обеспечения 
уважения ИС в случаях, когда запрошенные услуги включали правовую помощь, а также 
организацию обучения и информационно-просветительские мероприятия для 
сотрудников правоохранительных и таможенных органов, органов прокуратуры и 
судебных органов.  В документе также получили отражение мероприятия, нацеленные на 
дальнейшее укрепление систематического и эффективного международного 
сотрудничества с другими международными организациями, неправительственными 
организациями (НПО) и частным сектором в целях обеспечения сбалансированного и 
транспарентного подхода.  Секретариат отметил, что описание каждого мероприятия в 
документе сопровождается информацией о месте его проведения, организациях-
партнерах, странах-участницах, краткой справкой о целях мероприятия и веб-ссылкой на 
полный текст программы, если такие сведения доступны.  Комитет принял к сведению 
информацию, изложенную в этом документе. 
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33. В рамках пункта 8 повестки дня Комитет постановил продолжить в ходе 
семнадцатой сессии рассмотрение следующих пунктов программы работы: 

- обмен информацией о национальном опыте осуществления информационно-
просветительских кампаний и стратегий как способа обеспечения уважения ИС 
широкой общественностью, в особенности молодежью, в соответствии с 
приоритетами государств-членов в области образования и в других областях; 

- обмен информацией о национальном опыте в области использования 
институциональных механизмов осуществления политики и установления 
режимов защиты прав ИС, включая механизмы для сбалансированного, 
комплексного и эффективного урегулирования споров по вопросам ИС; 

- обмен информацией о национальном опыте в отношении помощи ВОИС в 
законодательной области с особым упором на подготовку проектов 
национальных законодательных актов в области защиты прав, отражающих 
гибкие возможности, уровень развития, различия в правовых традициях и 
возможные злоупотребления процедурами защиты, с учетом более широких 
интересов общества и приоритетов государств-членов; и 

- обмен информацией об успешном опыте ВОИС в области укрепления 
потенциала ведомств и оказания поддержки национальным должностным 
лицам на национальном и региональном уровнях в интересах повышения 
эффективности профессиональной подготовки согласно соответствующим 
рекомендациям Повестки дня в области развития и мандату ККЗП. 

34. Делегация Бразилии, выступая от имени ГРУЛАК, предложила включить тему 
биопиратства во второй из четырех согласованных пунктов программы работы, которые 
предстоит обсудить на семнадцатой сессии ККЗП.  Делегации Колумбии, Эквадора, 
Гватемалы и Парагвая открыто поддержали это предложение.  Предложение также 
встретило поддержку делегации Ганы, выступившей от имени Африканской группы.  
Делегация Нидерландов (Королевство), выступая от имени Группы В, приняла к 
сведению данное предложение и высказала ряд оговорок в связи с ним.  Эти же оговорки 
были сформулированы делегацией Польши, выступившей от имени ГЦЕБ, и делегацией 
ЕС.  По итогам консультаций было решено поручить Секретариату подготовить 
предложение, учитывающее все мнения, и представить его координаторам групп на 
первом консультативном совещании в рамках подготовки к семнадцатой сессии ККЗП, 
которое состоится не раньше июня 2024 года. 

[Конец документа] 
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